



# 56° CONGRESO INTERNACIONAL DE AMERICANISTAS SALAMANCA 2018

## Simposio Historia/9 América y otros mundos. Itinerarios particulares y vínculos globales en la Edad Moderna (Monarquía Hispánica, siglos XVI-XVII)

Universidad de Salamanca, 15-20 de julio de 2018

### CALL FOR PAPERS

Plazo de envío de propuesta de comunicación: hasta el 20 de octubre de 2017  
Información en [ica2018.es](http://ica2018.es)

Coordinadores: **Ana Díaz Serrano**, Universidad de Murcia ([adiaser@um.es](mailto:adiaser@um.es))

**Gibrán Bautista y Lugo**, Universidad Nacional Autónoma de México ([gibran@unam.mx](mailto:gibran@unam.mx))



Propuesta: En las últimas décadas la historiografía ha intentado concretar enfoques transnacionales, asumiendo que la comprensión de los procesos históricos requiere de una amplitud de miras incompatible con las demarcaciones geográficas, cronológicas y temáticas administradas desde esquemas decimonónicos. Nuestra propuesta evoca este interés -extendido pero no definitivo- convocando a investigadores interesados en sujetos históricos cuyas trayectorias, obras y actuaciones permitan trazar transferencias entre varios territorios de la Monarquía Hispánica, tomando como referencia (de partida, llegada o paso) los americanos. La historia de éstos se ha pensado fundamentalmente a partir de las travesías ultramarinas, en cualquiera de sus direcciones, conectando la Península Ibérica como referencia europea con una o algunas locaciones americanas. Nuestro interés se centra, sin embargo, en desdibujar esta bidireccionalidad, pensando en itinerancias multiterritoriales (inter e intracontinentales) y subrayando su impronta en el desarrollo de la Monarquía Hispánica como entidad planetaria. Por poner un ejemplo, sabiendo que Vasco de Quiroga, nació y estudió en tierras castellanias, fue juez de residencia en Orán, más tarde oidor en México y finalmente obispo de Michoacán, nos preguntamos, por un lado, cómo influyó su vinculación a todos estos espacios claramente diferenciados geográfica y culturalmente en su pensamiento y proyecciones; y, por otro, cómo este tipo de experiencias particulares se insertaron en dinámicas que definieron equilibrios globales. Nuestro objetivo es evaluar el carácter circulatorio de los siglos XVI y XVII y su incidencia en el desarrollo del mundo moderno a partir de casos concretos. Nuestra propuesta se inscribe en los marcos del **Nodo Novohispano** y del **Nodo Repensar los márgenes: identidades, discursos y prácticas frente al poder** de Red Columnaria.



**f SéNeCa (+)**

Agencia de Ciencia y Tecnología  
Región de Murcia



**INSTITUTO  
DE INVESTIGACIONES  
HISTÓRICAS**



PROYECTO HOMBRES DE DIOS AL SERVICIO DEL REY. MEDIACIÓN, DISCURSOS Y PRÁCTICAS POLÍTICAS EN LA EDAD MODERNA, HAR2015-74322-JIN (AEI/FEDER/UE)  
PROYECTO LOS CONSTRUCTORES DE LA INTEGRACIÓN: LA MEDIACIÓN POLÍTICA EN LAS MONARQUÍAS IBÉRICAS. 1590-1640, UNAM-IIH  
PROYECTO COLUMNARIA I. COMPRENDER LAS DINÁMICAS DE LAS MONARQUÍAS IBÉRICAS, 19247/PI/14